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Niederschrift 
zur 4. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Gemeinderates der 

Ortsgemeinde Becheln 

 Sitzungstermin: Dienstag, 22.10.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 22:25 Uhr 

 Ort, Raum: Becheln, Rathaus 

 veröffentlicht: 
Mitteilungsblatt „aktuell“ Nr. 42 vom 17.10.2019 

Anwesend sind: 
 
 Unter dem Vorsitz von 
Frau Ortsbürgermeisterin Michaela Lehmler 
 

 

 Von den Ratsmitgliedern 
Herr Tobias Becker  
Frau Julia Bröder  
Herr Hans-Robert Kimmel  
Herr Christoph Kohl  
Herr Detlef Petry - bis TOP 12.3 - 
Herr Armin Schmidt  
Frau Sarah Späth 
 

 

 Von den Beigeordneten 
Frau Cornelia Petry  
Frau Anke Seil 
 

 

Schriftführer 
Herr Tobias Schaab-Lorch 
 
 
 
 

Es fehlen: 
 
 Von den Ratsmitgliedern 
Herr Michael Debusmann  
Herr Christian Elbert  
Frau Angela Kölbach  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Bekanntgabe der in der letzten Sitzung in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
  
 2.  Zustimmung zur Annahme von Spenden, Zuwendungen oder ähnlichen Sponsoringleis-

tungen 
Vorlage: 4 DS 16/ 0017 

  
 3.  Aufwandsentschädigung für die ehrenamtliche Tätigkeit als Schriftführer 

Vorlage: 4 DS 16/ 0015 
  
 4.  Sachstand Dorfgemeinschaftshaus 
  
 5.  Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit 
  
 6.  Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
  
 6.1.  Antrag auf Abweichung 

Vorhaben: Errichtung eines Einfamilienwohnhauses 
Gemarkung: Becheln, Lindenweg 9 
Flur: 6, Flurstück: 447/2 
Vorlage: 4 DS 16/ 0014 

  
 7.  Auftragsvergaben - vorsorglich - 
  
 8.  Mitteilungen 
  
 8.1.  Zuschuss Stadtranderholung 
  
 8.2.  Baumprüfung 
  
 8.3.  TÜV 
  
 8.4.  Umwelttag 
  
 8.5.  Flurbereinigungsverfahren 
  
 8.6.  Wasserschaden Rathaus 
  
 8.7.  Aktionstag 
  
 8.8.  Veranstaltungskalender 
  
 8.9.  Dorfteich 
  
8.10.  Telefonanschluss 
  
8.11.  Hotspot 
  
8.12.  Vodafone Mast 
  
 9.  Anfragen 
  
 9.1.  Baumschutz 
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 9.2.  Aktionstag Dorfgemeinschaftshaus 
  
 9.3.  Deckenverkleidung Dorfgemeinschaftshaus 
  
 9.4.  Murscheltreff 
  
 9.5.  Baumpflegevertrag 
  
 9.6.  Grünschnittplatz 
  
 9.7.  Split 
  
 9.8.  Wasserleitung 
  
 10.  Einwohnerfragestunde 
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Protokoll: 

Der Vorsitzende stellt die form- und fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bekanntgabe der in der letzten Sitzung in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse 
 

 Die Vorsitzende teilt mit, dass in der letzten Sitzung im nicht öffentlichen Teil das 
Architektenbüro Plan Norm den Auftrag zur Berechnung der weiteren Möglichkeiten 
bezüglich des Dorfgemeinschaftshauses erhalten hat. 
 
 

TOP 2 Zustimmung zur Annahme von Spenden, Zuwendungen oder ähnlichen 
Sponsoringleistungen 
Vorlage: 4 DS 16/ 0017 
 

 Wegen Ausschließungsgründen gem. § 22 GemO nimmt das Ratsmitglied Kohl im 
Zuhörerbereich Platz. 
 
Nach kurzer Erörterung der vorliegenden Drucksache wird folgender Beschluss ge-
fasst. 
 

 Beschluss: 
 
Der Annahme der Sachspende von Frau Julia Kohl, in Form von Farbeimern 
im Wert von 126,89 € für einen Arbeitseinsatz anlässlich des diesjährigen Um-
welttages, wird zugestimmt.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 
 

Ratsmitglied Kohl nimmt wieder am Sitzungstisch Platz. 
 
 
 

TOP 3 Aufwandsentschädigung für die ehrenamtliche Tätigkeit als Schriftführer 
Vorlage: 4 DS 16/ 0015 
 

 Vorsitzende Lehmler teilt zu der vorliegenden Beschlussvorlage mit, dass die Auf-
wandsentschädigung für ehrenamtliche Schriftführer in allen Ortsgemeinden der 
Verbandsgemeinde Bad Ems – Nassau gleich geregelt wird.  
 
Ohne weitere Aussprache ergeht folgender Beschluss: 
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Beschluss: 
 
Für die Anfertigung der Sitzungsniederschriften wird für die ehrenamtliche 
Schriftführerin/ den ehrenamtlichen Schriftführer eine Aufwandsentschädi-
gung in Höhe von 50,00 Euro gezahlt. Die Personalnebenkosten werden von 
der Ortsgemeinde übernommen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 10 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 
 

 
TOP 4 Sachstand Dorfgemeinschaftshaus 

 
 Die Vorsitzende teilt mit, dass letzte Woche ein Treffen mit Herrn Merzbach vom 

Architekturbüro Plan Norm, ihr und der Beigeordneten Petry stattgefunden hat. Das 
Architektenteam machte eine Aufmaßkontrolle und wollte noch einige technische 
Dinge abklären. Dazu war es nötig, sich die angrenzende Sporthalle etwas genauer 
anzuschauen. Dabei wurde vom Architekten auch ein Sanierungsbedarf in naher 
Zukunft festgestellt.  
Herr Merzbach hat erste Planungsansätze für den Rückbau auf nur eine Etage und 
für einen evtl. Neubau vorgestellt. Diese zwei Möglichkeiten sollen als Alternativen 
zu einer Komplettsanierung betrachtet werden. 
Nach Erhalt der fertigen Planungen inkl. voraussichtlichen Kosten für die drei Mög-
lichkeiten, soll es eine Bürgerversammlung geben. 
Danach soll möglichst zeitnah die Entscheidung für eine der drei Möglichkeiten ge-
troffen werden. Bei längerer Wartezeit kann der Zuschuss evtl. wegfallen, da die 
Zusage an einen Ausführungszeitraum gebunden ist.  
Die alte Heizanlage ist nun wieder funktionstüchtig. Sie wird jetzt durch die neue 
Tankanlage gespeist. Der Ausbau der alten Tankanlage und die Entsorgung durch 
die Firma Schmitt steht noch aus. 
Zur vorgebrachten Sache bestehen keine weiteren Fragen. 
 
 

TOP 5 Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit 
 

 Die Vorsitzende Lehmler schlägt die Gründung eines Arbeitskreises für Öffentlich-
keitsarbeit bestehend aus Mitgliedern des Rates und Einwohnern vor.  
Folgende Themen können z.B. zu den Aufgaben des Arbeitskreises gehören: Aktu-
alisierung und Darstellung des Veranstaltungskalenders, Gestaltung des Schaukas-
tens am Rathaus und der Holzplakatwand am Dorfplatz,  Werbung für den Sams-
tagsmarkt auf dem Dorfplatz und die Erstellung und Instandhaltung einer eigenen 
Dorf Homepage. 
Weitere Ideen werden zusätzlich auch durch die zukünftigen Mitglieder dieses Aus-
schusses erfolgen. 
Der Arbeitskreis soll nach Möglichkeit mit Personen aus verschieden Altersklassen 
besetzt werden. Angedacht ist es den Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit mit mindes-
tens 3 Ratsmitgliedern zu besetzen. Die Anzahl der Einwohner, die sich dabei be-
teiligen möchten, soll erstmal nicht festgelegt werden. 
Nach kurzer Aussprache ergeht folgender Beschluss: 
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Beschluss: 
 
Der Gründung eines Arbeitskreises zum Thema Öffentlichkeitsarbeit wird zu-
gestimmt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 10 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
  
TOP 6 Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
  
TOP 6.1 Antrag auf Abweichung 

Vorhaben: Errichtung eines Einfamilienwohnhauses 
Gemarkung: Becheln, Lindenweg 9 
Flur: 6, Flurstück: 447/2 
Vorlage: 4 DS 16/ 0014 
 

 Die Vorsitzende geht auf einige Punkte zum Sachverhalt ein und erläutert die Be-
schlussvorlage.  
Aus dem Rat wird angefragt, ob dieser Tagesordnungspunkt nicht im nichtöffentli-
chen Teil zu beschließen sei. 
 
19:42 die Sitzung wird unterbrochen. 
 
19:49 die Sitzung wird fortgesetzt. 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
 

 Beschluss: 
Die Aussprache und der Beschluss zu o.g. Sachverhalt werden in den nicht-
öffentlichen Teil verlegt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8  

Nein: 0 

Enthaltung: 2 
 

 
  
TOP 7 Auftragsvergaben - vorsorglich – 

 
 Hierzu liegt in der heutigen Sitzung nichts vor. 
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TOP 8 

 
Mitteilungen 

  
TOP 8.1 Zuschuss Stadtranderholung 

 
 Vorsitzende Lehmler teilt mit, dass ein Zuschuss in Höhe von 39,27 € für teilneh-

mende Bechelner Kinder bei der Stadtranderholung (Scheune) bezahlt wurde.  
 
 

TOP 8.2 Baumprüfung 
 

 Die Vorsitzende teilt mit, dass Anfang dieses Jahres der Baumprüfer in den Gemein-
den der VG BEN tätig war. Eine Auswertung liegt jetzt vor. Durch die VG werden 
z.Zt. Angebote eingeholt. 
 
 

TOP 8.3 TÜV 
 

 Der TÜV prüfte die Spielgeräte auf dem Spielplatz. Dabei gab es zwei Beanstan-
dungen. An der Reckstange ist ein Pfosten morsch und am Kletterturm sind mehrere 
Bretter marode, diese müssen ausgetauscht werden.  
 
 

TOP 8.4 Umwelttag 
 

 Vorsitzende Lehmler teilt mit, dass für den 28.03.2020 ein Umwelttag geplant werde. 
Auszuführende Arbeiten könnten z.B. Baumpflanzungsarbeiten oder Baumboden-
arbeiten sein. Außerdem könnten die Beanstandungen auf dem Spielplatz erledigt 
werden. 
 
 

TOP 8.5 Flurbereinigungsverfahren 
 

 Vorsitzende Lehmler teilt mit, dass in Dachsenhausen ein Flurbereinigungsverfah-
ren durchgeführt wird. Die Gemeinde Becheln wurde darüber informiert. 
 
 

TOP 8.6 Wasserschaden Rathaus 
 

 Die Vorsitzende teilt mit, dass ein Angebot zur Reparatur des Wasserschadens im 
Rathaus vorliegt. Die Wasserleitung muss ausgetauscht werden. Das Angebot 
wurde durch die VG der Versicherung zur Prüfung der Kostenübernahme weiterge-
leitet.  
 
 

TOP 8.7 Aktionstag 
 

 Ortsbürgermeisterin Lehmler bedankt sich bei allen Helfern des Aktionstages am 
19.10.2019. Der Aktionstag wurde von den Einwohnern gut angenommen. 
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TOP 8.8 Veranstaltungskalender 
 

 Vorsitzende Lehmler wird die Vereine darum bitten, ihre Termine für 2020 zeitnah 
mitzuteilen, damit der Veranstaltungskalender gestaltet werden kann. 
 

TOP 8.9 Dorfteich 
 

 Die Vorsitzende teilt mit, dass ein Angebot für die Sanierung des Dorfteiches vor-
liegt. Es wird vorgeschlagen, die Sanierungsarbeiten nach dem Winter, voraussicht-
lich im Frühjahr, auszuführen. 
Ein Gemeinderatsmitglied gibt zu bedenken, dass die Schäden evtl. durch das Wur-
zelwerk der nahestehenden Linde verursacht werden. Das soll überprüft werden. 
 
 

TOP 8.10 Telefonanschluss 
 Ortsbürgermeisterin Lehmler teilt mit, dass ein Telefonanschluss beantragt wurde. 

Die VG kümmert sich um die weitere Bearbeitung. 
 
 

TOP 8.11 Hotspot 
 

 Vorsitzende Lehmler teilt mit, dass die Lustig und Fit Tanzgruppe keinen Bedarf für 
einen Hotspot im Bücherlädchen sieht. Auch der Vermieter möchte es nicht. Bei der 
Beantragung des Hotspots für das Rathaus möchte man noch warten, wie sich die 
Situation mit dem neuen Telefonanschluss entwickelt. 
 

 
TOP 8.12 Vodafone Mast 

 
 Ratsmitglied Kimmel teilt mit, dass er vom Bürgermeister aus Hinterwald angespro-

chen wurde, ob die Möglichkeit bestünde, die Versorgung von Hinterwald über den 
in Becheln zukünftig entstehenden Sendemast mit abzudecken. 
Der Gemeinderat beschließt folgendes: 
 

 Beschluss: 
 
Der Mitanbindung von Hinterwald über den zukünftigen Sendemast in Becheln 
wird zugestimmt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 10 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

TOP 9 Anfragen 
  
TOP 9.1 Baumschutz 

 
 Ratsmitglied Kimmel teilt mit, dass vor dem Anwesen Späth der Baumschutz kaputt 

sei. Er schlägt einen Austausch vor.  
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TOP 9.2 Aktionstag Dorfgemeinschaftshaus 

 
 Ratsmitglied Schmidt teilt mit, dass am Aktionstag im Dorfgemeinschaftshaus im 

Eingangsbereich die Holzdecke entfernt wurde. Im Anschluss wurde begonnen, Fer-
macellplatten an der Decke zu befestigen. Da diese Maßnahme zeitlich nicht been-
det werden konnte, wird sie am kommenden Samstag, dem 26.10.2019, fortgeführt. 
 

TOP 9.3 Deckenverkleidung Dorfgemeinschaftshaus 
 

 Ratsmitglied Schmidt teilt außerdem noch mit, dass sie bei den Baumaßnahmen an 
der Decke im Dorfgemeinschaftshaus darauf hingewiesen wurden, dass aus Brand-
schutzgründen eine Doppelbeplankung notwendig sei. Die obere Lage soll nicht ge-
schraubt, sondern mit Brandschutzkleber geklebt werden. 
 
 

TOP 9.4 Murscheltreff 
 

 Ratsmitglied Schmidt teilt mit, dass am 18.11.2019 um 19:30 Uhr der nächste 
Murscheltreff stattfinden soll. Da es in letzter Zeit zu geringerer Teilnahme am 
Murscheltreff kam, bittet Ratsmitglied Schmidt um Weiterleitung und Bewerbung des 
Termins. 
 
 

TOP 9.5 Baumpflegevertrag 
 

 Ratsmitglied Kohl fragt an, ob man mit der Firma May eine Art Dauerauftrag zur 
Pflege der Hecke und vielleicht auch anderer Baumpflegearbeiten schließen könnte.  
Die Vorsitzende teilt dazu mit, dass sie mit Herrn May bezüglich seiner Kapazitäten 
sprechen werde. Außerdem müsse die Hecke, wenn möglich dieses Jahr nochmal 
nachgeschnitten werden. Ansonsten müssten noch weitere Alternativen eingeholt 
werden. 
 
 

TOP 9.6 Grünschnittplatz 
 

 Beigeordnete Seil teilt mit, dass sie von einem Bürger nach der Ausweisung eines 
Grünabschnittplatzes gefragt wurde.  
Nach einer Diskussion im Rat werden Bedenken zu einer Ausweisung eines allge-
meinen Grünabschnittplatzes geäußert.  
 
 

TOP 9.7 Split 
 

 Beigeordnete Seil teilt mit, dass sie von einer Bürgerin telefonisch kontaktiert wurde. 
Ihr wurde mitgeteilt, dass es durch den auf der Fahrbahn liegenden Rollsplitt zu 
Gefahrensituationen gekommen sei.  
Ortsbürgermeisterin Lehmler wird bei der Verbandsgemeindeverwaltung nach 
Warn- oder Hinweismöglichkeiten fragen. 
 

 
TOP 9.8 Wasserleitung 

 
 Ratsmitglied Kohl fragt an, wie es mit der angedachten Wasserleitung von Nievern 

nach Becheln aussehen würde.  
Die Vorsitzende teilt mit, dass es zu der angedachten Wasserleitung mittlerweile 
Planungen gäbe. Sie kann aber keine Auskunft über den zeitlichen Ablauf geben. 
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TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 

 Ein Bürger fragt nach, ob politische Vereine ihre Termine auch im Veranstaltungs-
kalender veröffentlichen können. 
Die Vorsitzende teilt ihm mit, dass eine Terminveröffentlichung von politischen Ver-
einen auf dem Veranstaltungskalender nicht angedacht sei. 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 
Vorsitzender      Schriftführer/in 
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